

LO QUE NOS ESPERA

Los 19 pronósticos de Amílkar para 2020

Como en años anteriores, este trabajo periodístico se basa en el olfato, el análisis, el sexto sentido, el sentido común, la intuición y la visión que dan la experiencia, la información y el conocimiento. No se trata de adivinar sino de acertar.

1. Trump no se cae y es reelecto. Pasa raspando.
2. Maduro sigue en la presidencia de Venezuela. Pero tambalea.
3. Corea del Norte lanza un nuevo y poderoso misil. Irán saca las uñas. Amenazas nucleares y tensión mundial.
4. Duque se sacude y se vuelve contestatario. Salen más de 6 ministros. Gabinetazo.
5. Se enreda otra vez el metro de Bogotá por trámite del contrato y significativo aumento de los costos. Lentitud y alerta de corrupción.
6. Cambiará toda la cúpula militar y la policía ofrecerá noticias sobre Aída Merlano. Chiva.
7. La Corte Suprema prohíbe a Uribe salir del país. Sorpresas en la JEP por vinculación de personajes, empresas y entidades públicas. Golpes de opinión.
8. Francisco nombra nuevo cardenal colombiano. Purpurado.
9. El año bisiesto se hace sentir con



"Previsibles hechos aquí y en el mundo"

Por Amílkar Hernández

- fuertes cambios climáticos. Sismos y tsunamis.
10. Las nuevas Farc "debutan" con golpes urbanos. Acercamientos para dialogar con el Eln. "Gabino" se jubila y, Márquez y Santrich dan polémicas entrevistas. Guerrillerada.
 11. Crecimiento económico superior al 3%; dólar por encima de los \$3.600 y acción de **Ecopetrol** supera los \$3.700 por nuevo descubrimiento petrolero. Dolarazo y billetico.
 12. Cambios en los medios. En venta El Tiempo; canal Uno busca accionistas; reñida competencia entre Caracol y RCN en Streaming; estrellas del periodismo cambian de camiseta y se fortalece canal digital del grupo Semana. Vitrinazo.
 13. Insisten en convocatoria de una Constituyente y el tema llega al Congreso. Duros choques en Cámara y Senado por reformas de Duque, propuestas de Uribe y proyectos de la oposición. Zambras y pupitrazos.

14. La selección Colombia muy regular en eliminatorias para el mundial. Escarabajos Urán y Egan al pódium en Europa. James y Falcao estancados. Goles y pedaleo.
 15. El papa Francisco le pone trabas y peros al sacerdocio femenino y a los curas casados. ¿Cisma?
 16. Odebrecht le quita el sueño al Nobel Santos. Más denuncias
 17. Caos en salud por liquidación, traslado de pacientes, cierre y fusión de EPS. Crisis y más colas.
 18. Límites con Nicaragua y tesoro del Galeón San José, dolores de cabeza para la Cancillería. Reclamos.
 19. Se concretan pre candidaturas presidenciales de Gustavo Petro, Sergio Fajardo, Roy Barreras, Alejandro Char, Carlos Fernando Galán, Juan Fernando Cristo, Carlos Holmes, Marta Lucía Ramírez, Rodolfo Hernández, Juan Carlos Pinzón, Federico Gutiérrez, Rafael Nieto, Néstor Humberto Martínez, Fernando Carrillo, Paloma Valencia, María Fernanda Cabal y Germán Vargas, entre otros. Uribe se la juega nuevamente con varios candidatos a la presidencia y propone consulta. Abanico y campaña al rojo vivo.
- Estas predicciones y pronósticos podrán ser reproducidas sin ninguna autorización pero sin adulterar su contenido.



"Salario básico, pero ojo a acaparadores"

Juan Álvaro Castellanos

ENFOQUE ABIERTO

Sin especular

El cable con alta tensión de corriente en producción y consumo, siempre en comienzo de año, eleva potencia en precios, tarifas y costos generales que golpean bolsillos y carteras del ciudadano común.

El salario básico, de 980 mil 657 pesos, incluido auxilio de transporte, es luz roja para los consumidores, calentada con afán desbordado de especuladores de oficio, expertos en aumentar precios en canasta de consumo, productos procesados, medicamentos, y tarifas en transporte de carga y pasajeros.

Oportuno advertir que los especuladores, socios de los acaparadores, son protagonistas de ambos delitos que se extienden por ciudades, municipios de característica mediana, poblaciones y zonas veredales.

"Metan miedo, diciendo que todo sube en el nuevo año", dice la ciudadanía, enfrentada año a año, ante los operadores en el trasfondo del supuesto comercio de quienes encuentran negocio con engaño.

"Que eso sucede en todas partes del mundo", dirán expertos económicos y no pocos ciudadanos. Otra cosa es la maña de bandas de acaparadores de alimentos y bebidas, en barrios y poblaciones periféricas a ciudades grandes.

75 por ciento de países reconocidos por el Plan Mundial de Alimentos y Productos Preferentes, impulsado por Naciones Unidas recomienda control para distribución y venta de los mencionados. El desborde alcista lo define como delito.

Durante años se ha atribuido a autoridades municipales el control de precios por temporadas, como la actual; sin embargo, el negocio fraudulento funciona escondido por los mismos acaparadores y especuladores con depósito propio.

También se infiltra narcotráfico, contrabando y falsificación, modalidad disimulada con algunos productos envasados; Es fenómeno de vieja data que puede ser detectado, si juega papel la presencia estatal.

Hay implícito reclamo para que actúen las superintendencias de Industria, Comercio y Salud, y las que sean necesarias; cuando lo han hecho, generan resultados de valor, al detectar falsificación y pésima calidad de algunos productos de belleza.

Es principio exigente para el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo que, en representación de Gobierno, debe precisar el ideario, para proteger consumo e imponer efectivo control de calidad en productos nacionales y extranjeros ofrecidos en el país.

Este Enfoque Abierto mira con preocupación el viejo vicio que, tienen especuladores y acaparadores para presionar alzas incrustadas con mentiras atribuidas injustamente, a algunos productores y a distribuidores.

Así abrió camino desbordar los precios al consumidor, atribuyéndole la carga al salario básico, como se debe llamar, porque decirle mínimo, es expresión más humillante, que una limosna.

Que rija el decreto de Gobierno o se rectifiquen porcentajes. Pero el debate contra el salario fijado no lo aguantará la ciudadanía, con más pedreas. Así es Colombia revuelta, unos protestan, otros, especulan con cara de robo.

EL MONO DE LA PILA

Al filo de la oportunidad

Decía el fundador de la Universidad La Gran Colombia, Julio César García, en los años cincuenta del siglo pasado, que deberíamos ser forjadores de una nueva civilización; hace unos días, el neurólogo Rodolfo Llinás, señalaba que debía realizarse la "implementación de un nuevo proyecto civilizador", lo cual se logrará con una inversión, visión y estrategia a largo plazo en ciencia, educación y desarrollo; los mismos principios que en 1951 inspiraban ya desde hacía casi cuatro décadas al doctor García, para fundar la primera universidad nocturna de Latinoamérica, pues en su concepto, "la violencia y la impunidad en el país provienen de una deficiente educación", como lo afirmó el 5 de junio de 1958 en una entrevista que le hicieron en el diario "El Colombiano" de Medellín.

Luego, el 11 de junio de 1959, cuatro días antes de su fallecimiento, en un discurso ante la Consiliatura, manifestó su inquietud "Porque la ignorancia de nuestros conciudadanos está costando al país sumas tan cuantiosas como las pérdidas que le ocasiona la violencia".

No hacía falta que por decreto lo designaran sabio, porque ya lo era. El doctor García fue un visionario de la educación. Ya han sido muchos los estudios para aportar a la construcción e implementación de la política pública de Educación, Ciencia, Tecnología e



"Ojalá se sigan recomendaciones de los sabios"

Hernán Olano García

Innovación y a las estrategias que debe construir Colombia a largo plazo, para responder a los desafíos productivos y sociales de manera escalable, replicable y sostenible, como lo señala el objetivo general de la Misión de Sabios de 2019 que tuvo una antecesora en 1993, la cual también trazó metas a veinte años, igualmente incumplidas.

Para la nueva Misión, el Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022: Pacto por Colombia pacto por la Equidad, fue el punto de partida de los 45 sabios nacionales y extranjeros, que bajo la coordinación del Ministerio de Educación y del nuevo Ministerio de Ciencia, tecnología e Innovación, junto con el ICETEX, presentaron un informe final, que abarca tres grandes retos: Colombia Bio-Diversa y Bioeconómica, Colombia Equitativa y Colombia Productiva y Sostenible. Estos desafíos surgieron del trabajo realizado a partir de los siguientes ocho focos: Ciencias Sociales y Desarrollo Humano con Equidad; Ciencias de la Vida y la Salud;

Tecnologías Convergentes -Nano, Info y Cogno- e Industrias 4.0; Biotecnología, Bioeconomía y Medioambiente; Océanos y Recursos Hidrobiológicos; Ciencias Básicas y del Espacio; Energía Sostenible, e Industrias Creativas y Culturales.

Se espera que los resultados sean la visión de lo que Colombia debería ser en materia de educación en el año 2040 ¿se logrará? La esperanza es lo último que se pierde, pero, es imprescindible que las palabras del Presidente Duque sobre el documento de los sabios "como una hoja de ruta, como un derrotero, como un mecanismo para que se cumplan las metas de financiamiento, redes universitarias, vínculos con el sector privado, llegar a todos los territorios del país, en la promoción de becas para doctorado, así como en el aumento de la participación en las grandes publicaciones científicas.

Ojalá que la creación del Viceministerio de Conocimiento, Innovación y Productividad y del Viceministerio de Talento y Apropiación Social del Conocimiento, que se desprenden del documento de los sabios, no se quede en duplicidad de funciones y obstrucción de tareas entre el nuevo Ministerio (antes Colciencias) y el Ministerio de Educación.